



学校・家庭・地域，みんながチーム南中～PTA総会を開催～

校長 藏 蘭 孝一

国分南中がスローガンに掲げている「チーム南中」とは、学校職員はもちろん、保護者の皆様、地域の方々をはじめとして、生徒を取り巻くすべての方が「チーム南中」とであると捉えています。本校では生徒の健全育成のために、学校と保護者が手を携えながら活動する場として、PTA活動の活性化に力を入れています。

5月2日（木）には、授業参観及びPTA総会を開催しました。今回の授業参観では全学年・学級、道徳の授業を参観していただきました。道徳においては生徒が自己の生き方を見つめながら、多様な視点から語り合うことをとおして自己のよりよい生き方を考える「考え・議論する道徳」の学習を行っています。生徒の授業への取組の様子はいかがだったでしょうか？PTA総会では、昨年度の活動・会計の決算報告および今年度の活動計画・予算案、新役員案についての協議・承認が行われ、今年度のPTA活動が本格的にスタートしました。また、

学校からは学校経営方針の概要や、家庭教育において保護者の皆さまにお願いしたいこと、学校における業務改善と部活動運営、PTA活動に関すること等についてのお話、本校の職員紹介等もさせていただきました。PTA活動については、昨年度、それまで約3年間コロナ禍で実施できなかった、あるいは様々な制限下で実施せざるを得なかった多くの行事が復活し、4年ぶりの開催となったものも多々ありました。過去の情報が少なく、企画・運営等においてほぼゼロスタートから進めないといけない状況もありましたが、PTA総務委員会や各専門部の皆様を中心に、様々なアイデアにより新しいスタイルで実施した行事も多く、これはまさにPTA会員の皆様の主体的な取組により、国分南中PTAにおける新たな歴史の1ページを開いたと言っても過言ではない快挙であったと捉えています。今年度は昨年度築いたベースを基に、更なる改善に努めながら、これまで以上に主体性をもって意欲的に楽しく取り組めるPTA活動にしていきたいと思っております。今後とも本校PTA活動への御協力をよろしくお願いいたします！



《 主体的・対話的で深い学びを目指して～PIA Learning ガイダンス 》



国分南中の目指す生徒像に「自ら考え、判断し、行動できる生徒」という項目があります。今の世の中は、私たちの想像を超えるようなスピードで変化し続けています。そして、これからの社会は、予測困難な時代を迎えるとも言われています。このような社会を生きていくために必要な力こそ、本校の目指す「自ら考え、判断し、行動できる力」だと思います。この力は、ただ単に教科書に書いてあることを理解したり、先生から指示されたことをこなしたりするだけでは、なかなか身に付

きません。本校では各教科等の授業において、生徒が主体的に考え、友達や先生と対話しながら、各自の考えを深めていくような授業づくりに努めています。その一環として、土曜授業実施日にPIA Learning（ピア・ラーニング）を行います。これはProactive（主体的）Interactive（対話的）Authentic（深い）Learning（学び）を目指す学習です。5月11日（土）には、そのガイダンスとして霧島市教育委員会学校教育課指導主事の東條勇希先生をお招きし、「これから求められる学力や学習の在り方」や「なぜ学ぶのだろうか」ということ等について、様々な事例を基に演習を交えて楽しく分かりやすい御講演をいただきました。今後の主体的・対話的で深い学びにつながる貴重な時間となりました。

## 《 集団の規律、協力することの大切さを学びました ～宿泊学習～ 》

5月14日(火)から15日(水)にかけて、1年生は霧島自然ふれあいセンターにおいて1泊2日の日程で、集団宿泊学習を実施しました。1日目は大浪池登山、野外炊飯、星空観察会、2日目は牧園アリーナでのレクリエーション等を行いました。生徒は普段の生活とは異なる不自由な生活の中で様々な活動を通して、集団で生活する上での規律や、互いに協力することの大切さなどを学び、日常の生活に対する感謝の気持ちを再確認することができ、心身共に大きく成長することができました。



## 《大いに学び、楽しみ、思い出をいっぱい作りました！～修学旅行～》

5月14日(火)から16日(木)にかけて、2年生は修学旅行を行いました。1日目は長崎市内の自主研修を行いました。2日目は長崎原爆資料館見学と平和公園での平和集会で平和の尊さについて学び、佐賀県立宇宙科学館で体験的な学習を行った後、福岡よしもと劇場でお笑いライブ観劇とバラエティに富んだ活動を行いました。そして最終日は、熊本グリーンランドで思いっきり楽しみました。学ぶべきところではしっかり学び、楽しむべきところではいっぱい楽しんで、とても充実した修学旅行となりました。



## 《 進路実現に向けて ～職場体験学習～ 》

5月14日(火)から16日(木)にかけて、3年生は職場体験学習を実施しました。霧島市内の55の事業所において、様々な体験活動を行いました。実際に職場で働く体験をする中で、働くことの意義について学び、望ましい職業観を養う貴重な学びの機会となりました。将来に向けて、各自の進路実現に生かしてほしいと思います。



### 【6月の主な行事予定】

3日(月) 歯科検診(3年3・4組)  
 4日(火) 地区総体(午前授業・給食なし)  
 【バレー、バスケット、テニス、サッカー、野球、剣道、卓球】  
 5日(水) 地区総体(午前授業・給食なし)  
 【バレー、バスケット、テニス、サッカー、野球、剣道、卓球、水泳】  
 6日(木) 地区総体【バスケット、テニス、サッカー、野球】  
 8日(土) 土曜授業 教育相談(～6/28)  
 10日(月) 6校時カット  
 11日(火) 全校集会 歯科検診(2年4・5組)  
 12日(水) 地区総体【陸上】  
 13日(木) 歯科検診(1年1・2組)

14日(金) 歯科検診(1年3・4組) 7校PTA  
 テスト前部活動停止(～6/20)  
 17日(月) B校時、6校時カット  
 18日(火) 学年集会  
 19日(水) 期末テスト(～6/21) 5・6校時カット  
 20日(木) 学級専門部会  
 21日(金) 学校保健委員会/給食運営委員会  
 24日(月) キャリア学習強調週間(～6/28)  
 学校専門部会 B校時  
 25日(火) 生徒集会 B校時  
 27日(木) B校時  
 28日(水) 人権教室(SNS講話)